
闷声发大财，首钢迎蜕变
在上赛季折戟半决赛之后，北京

首钢的焦点似乎一直都围绕在外援林
书豪的续约事宜方面，但随着CBA联
盟官方对球队阵容和合同进行公示，
他们的运作成为了这个休赛期最让人
惊叹的一支球队。除了用顶薪合同与
方硕完成续约之外，北京首钢还用C
类合同签下了李慕豪，并且通过交易
的方式从广州男篮得到了范子铭，让
球队一向被外界诟病的内线实力得到
了巨大的提升，尤其是后者的加盟在
此之前并没有走漏任何的风声，不禁
让球迷为首钢管理层的运作折服。

在结束了新疆男篮的两年租借生
涯之后，范子铭在这个休赛期重返广
州男篮。作为年轻一代内线的佼佼者，
与广州男篮仅剩下一年合同的范子铭
收到了大量的追求者，其中就不乏卫
冕冠军广东男篮。在易建联新赛季因
伤缺阵的情况下，“十冠王”亟需通过
引援来填补阿联不在的空缺，球队总
经理朱芳雨就曾直言不讳地表示吴冠
希、俞长栋、范子铭等球员都是自己的
心仪人选，“我会跟这些球队的总经理
去好好沟通，我相信我们所开出的条
件不会比其他球队差，只会比其他球
队的好。”天不遂人愿的是，范子铭不

仅没有如愿加盟，并且转投至广东的
头号劲敌北京首钢阵中，“我对这笔交
易很惊讶，也很遗憾。根据我掌握的消
息跟官宣，我们开出的条件可更好。
唉，只能说没有缘分，也可能是宏远太
强大，只有这样的操作才能阻挡宏远
队。但我相信没有什么能阻止宏远队
前进的脚步。”朱芳雨在社交媒体上的
言论一时间在网络上引起热议，认为
广州男篮做了一件“宁予仇敌，不予兄
弟”的事情，但据国内媒体披露，北京
首钢在引进范子铭期间做了大量的准
备工作，不仅对他的技术特点进行了
分析，并且承诺为其打造非常完备的
上升空间，最终将其招致麾下。
随着李慕豪和范子铭两名球员的

陆续加盟，北京首钢新赛季的阵容框
架趋于完善，已然被外界视为新赛季
广东男篮卫冕路上最大的“拦路虎”。
与此同时，北京首钢在主教练人选上
同样做出了调整，意大利教头西蒙·帕
亚加尼走马上任，成为球队的新任主
帅，临时主教练解立彬则重返助理教
练岗位，“确定了新主教练人选之后，
我今后会多跟他聊一些未来训练的方
向，保持积极沟通，希望他到队之后能
顺利交接。”
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“工资帽新政”
激活球员市场

50余名球员改

换门庭， 这个休赛

期的热闹程度多少

有些出乎人们的意

料， 一向被诟病缺

乏流动的CBA球员市场因为工资

帽新政的实行， 发生了翻天覆地

的变化。毫无疑问的是，新疆男篮

是受到新政影响最大的球员，西

热力江、 可兰白克和俞长栋三位

球员在这个夏天都各自转投了新

的东家， 受限于每支球队仅能提

供三份顶薪合同的规定， 新疆男

篮自然要为合同仅剩下一年的周

琦和阿不都沙拉木铺下后路。

和上赛季的情况类似， 北京

北控和上海男篮依然成为了这个

休赛期不少头条的主人公， 双方

在短时间内对球队阵容进行了补

强， 尤其是后者在经历了一个失

败的赛季之后， 针对球队现有的

阵容结构， 在没有动用顶薪合同

名额的情况下， 先后完成了何重

达、 刘铮、 可兰白克等球员的签

约。除此之外，南京同曦几乎对整

支球队进行了重建， 签下了多达

16名球员， 备受关注的辽宁男篮

在签下新星张镇麟的同时， 用高

诗岩和郭旭从山东男篮换来了内

线小将朱荣振。值得一提的是，效

力于辽宁男篮多年的国手赵继伟

近期曾在社交媒体上发文表示：

“这么多年，突然有点厌恶篮球。 ”

让球迷不经意联想起他在球队兵

败总决赛之后的那条抱怨出场时

间太少的社交媒体评论， 而他和

辽宁男篮之间的战术地位分歧似

乎也已然成为了不争的事实。 据

知情人士透露， 上海男篮曾经在

这个休赛期接近通过人员交易的

形式，完成对赵继伟的转会事宜，

但随着事态朝不可预知的动态发

展，最终导致交易流产。

可以预见的是， 随着CBA联

赛的工资帽体系愈发成熟和完

善， 类似的人员流动或许在未来

将变得愈发频繁和常见， 不仅有

利于球员自身的发展和提高，更

对整个联赛的实力均衡性大有裨

益。

CBA公司昨日更新2020-2021赛季CBA?赛国内球员注册信息， 上海男篮

初次提交10位球员的注册资料。 其中包括已经完成了区俊炫的签约和可兰白克

的转会事宜，并且与朱瀛、鞠明欣完成续约。

2020-2021 赛 季

CBA联赛尚未打响，休赛

期却已是硝烟弥漫。随着

新赛季CBA联赛国内球

员注册、报名进入倒计时

阶段，各支球队陆续在

CBA官网上公布了阵容

名单。在一轮轮的招兵买

马中，CBA联赛的格局正

在发生着令人意想不到

的变化。
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CBA洗牌
自由市场领衔

闹剧和平收场
小丁顶薪重返山东

在带伤出战2017-2018赛季的半
决赛第六场之后，丁彦雨航已经阔别
CBA赛场长达两年之久。作为这个舞
台上曾经让球迷注目的名字，过去
800余天的日子里，丁彦雨航始终与
伤病、转会等名词挂钩，直到这个休赛
期，他与山东男篮的“肥皂剧”似乎终
于有了收官的迹象。

2018年夏天，丁彦雨航赴美与达
拉斯独行侠签订了一份训练营合同，
并且得到了为发展联盟球队得克萨斯
传奇效力的机会，但受制于慢性髌腱
炎与髌骨软化的伤势影响，他一整个
赛季都没有获得太多的登场机会，并
且因为伤病错过了2019年的男篮世界
杯，也正是在这段时间，他和山东男篮
的关系产生了裂痕。在丁彦雨航赴美
之后，山东男篮的股权归属发生了变
更，俱乐部曾经官方表态希望与球员
本人进行沟通，而不是与第三方经纪
公司进行商议，但随着丁彦雨航经纪
人、前山东男篮球员睢冉的介入，事态
的发展朝着外界都不愿意看到的方向
进行，丁彦雨航的回归时间表也因为
伤病而变得遥遥无期。

据国内媒体报道，丁彦雨航重返
山东男篮的整个过程都非常坎坷。9月
6日，丁彦雨航与山东男篮进行了一次
面谈，俱乐部表示可以给丁彦雨航提
供顶薪合同，但鉴于他两年都没有打
球，山东男篮希望对方能够提供丁彦
雨航身体状况的说明，但仅仅过了不
到一周的时间，丁彦雨航就在自己的
生日当天发布了《致球迷的一封信》，

披露了很多不为人知的故事，提出了
自己的工资和医疗费问题，“说实话，
我感觉有些心凉，觉得自己被抛弃
了。”丁彦雨航写道，“2020年8月31日，
我和山东队的合同正式到期了。说实
话，现在我有些犹豫，我不知道自己是
否还应该继续坚持下去，守住我对山
东的这份情感。”
在丁彦雨航发声不到24小时的时

间之内，山东男篮便公开发表声明，对
前者进行四点回应，不仅表示丁彦雨
航与球队仍有两年合同尚未履行，并
且直言：“其经纪团队一度表达过，丁
彦雨航希望离开山东队，加盟其他俱
乐部的愿望。”值得一提的是，此前丁
彦雨航曾经在新疆男篮替补席观战新
疆与北京男篮的比赛，当时就引起了
山东男篮管理层的强烈不满。

作为两届CBA联赛常规赛国内最
有价值球员，丁彦雨航能否重返赛场
一直是萦绕在不少球迷心间的一大疑
问，而山东男篮也官方透露，俱乐部在
丁彦雨航伤病尚未完全康复，甚至短
时间内无法出场的情况下，为其提供
了中国篮协和CBA公司规定的最高上
限800万元的顶薪合同。尽管双方在
社交媒体上各执一词的情况，多少让
谈判有一些火药味，甚至有着陷入僵
局的迹象，但据国内媒体披露的最新
消息，事态的发展最终还是令人感到
欣慰，双方经过长时间的协商后达成
一致，丁彦雨航在顶薪合同上签下了
自己的名字，待CBA公司审核通过之
后即可进行公示。

“说实话，现在我有些犹豫，我不知道自己是否还应该继续坚

持下去，守住我对山东的这份情感。不管过去经历了多少磨难，我

始终忘不了我第一天入队的情景，我自己背着行李，清晨的阳光

照在我的头上，我坐在俱乐部门口的早点摊上，叫大爷给盛上一

碗胡辣汤，我喝上一口，觉得一切困难都不是什么大事了！

———丁彦雨航
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